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市長タウンミーティング概要（社家コミュニティセンター） 

 

令和７年２月 15 日（土）16:00～17:10 

 

○意見交換 

 

〔質問〕 

今日本や世界全体が過渡期を迎える中、自然をどう繋いでいくかということが一

番大きな問題だと考える。杉久保の公園も大きな要素だが、これをきっかけに川を

利用してみたらどうか。私は圏央道ができたときに、土手の使い方について遊歩道

等の設置を提案していたが、大きな公園にすることもできるのではないか。水道局

が塀を作って守る取り組みをしているが、ここを公園として利用することが、市民

にとっても海老名市にとっても都合がよいのではないか。 

〔回答〕 

 自然の繋がりは本当に重要なこと。公園を作ることはあっても、海老名市の場合

は私有地が多いため、自然を残すというのは非常に難しい。その中で、まちづくり

条例等で指導はしている。また、今回良い提案いただいたので、さっそく広域水道

企業団の連携を考えつつ、市民の方と協力して取り組みたい。 

 

〔質問〕 

防災無線について、市からの説明もなく無断で撤去されてしまい、市長への手紙

や昨年のタウンミーティングで設置の要望をした。昨年、危機管理課が調査に来た

際には、計器も持って来ず途中で帰られてしまった。その後音沙汰がないため今年

に入り電話したところ、計器を持ってきて調査をしてくれたが、見直しは２年後に

なるとのことだった。 

防災無線は重要で、うるさいという意見はほんの一部であり、近所の高齢者も困

っている。今後は、何でも黙って外すことのないよう自治会に一言いただきたい。

また、必要なものであるので早急に設置していただきたい。 

〔回答〕 

 職員の対応については、お詫び申し上げる。防災無線については、うるさいとい

う声がある他、今の住宅では防音サッシ等の影響で聞き取りにくい現実もあるため、

防災ラジオやメールや LINE に切り替えている。 

 しかし、計器を使い調査した結果、規定の音量を下回っていることを確認した。

令和８年に 40 年経っている防災無線の見直し計画があるため、国の補助金も獲得

できる。また、近くに新たな設置候補地を見つけたため、令和８年になったら一番

に設置することを約束する。 
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〔質問〕 

海老名市の情報発信について伺いたい。情報発信はデジタルだけでなく、新聞等

の紙媒体での情報発信も大切だと感じている。神奈川新聞のかながわワイドという

ページを見ていると、地域ごとに細かな情報が載っているが、海老名市の情報が少

ない。この 30 日間統計を取ったところ、海老名市について扱っている記事が４件

であった。県央地域の中で比べても少なく、厚木 24 件、秦野 18 件、座間が７件で

ある。情報を発信して市民も海老名について再認識し、また市外の方にも知っても

らうことが大切ではないか。 

〔回答〕 

 月に一度定例記者会見を開き、情報発信を行っているが、記事にするかどうかは

記者の判断。今度の予算説明の記者会見で、タウンミーティングで意見をいただい

たと新聞記者に伝えるため、今後様子を見ていただきたい。 

 

〔質問〕 

運動公園にあるトイレが老朽化して汚くなっている。毎年１つずつでもいいので

新しいトイレへと改修してもらいたい。 

〔回答〕 

 運動公園の外のトイレが老朽化していることは承知している。運動公園について

は、陸上競技場以外すべて古くなっているので、再整備計画を進めており、順次直

していく形で動いている。トイレはみんなが使うため、優先度は高いと考えている。

もう少しお時間をいただきたい。 

 

〔質問〕 

社家駅付近の開発について、計画や考えがあれば聞きたい。社家や今里地区には

飲食店が少なく、スーパーマーケットも今里にクリエイトがあるが、ほかに買い物

ができるところが少ない。南部地域は高齢化が進んでいて、買い物にも不便してい

る。駅付近に飲食店、商業施設ができればと思っている。 

〔回答〕 

 新規にスーパーを誘致することはすごく難しい。厚木駅の再開発の際にも、開発

業者とともに協議をしてきたが、スーパーは誘致できなかった。市ができることと

して、買い物難民が多い地域に、イオンやローゼンの出張販売に対し、燃料費の補

助を出している。市が一方的に進めるというより、民間や自治会など皆さんの意見

を含めた中で計画していくべきだと思う。 
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〔質問〕 

昨年 11 月に石川県七尾市の自治会と情報交換する機会を設けていただいた。避

難所の運営が、公助ではなく自助・共助で運営されなくてはならないと強く感じた。 

その中で、昨年、避難所運営訓練が中止になった。地域コミュニティの維持活性

化という観点でも非常に重要な場であると考えているため、来年度は天候で中止で

はなく、延期を検討していただきたい。 

〔回答〕 

 七尾市と意見交換をしたということで、大変よかったと思う。避難所運営訓練に

ついては、統一的に行うことも必要だが、要望があった自治会には危機管理課が個

別に対応するため、何かあれば要望していただきたい。 

 


